Questions orales

M. Trudeau: Nous ne pouvons déterminer le prix auquel le Venezuela décide de nous exporter du pétrole. Le seul remède dont les provinces et nous-mêmes disposons, si nous nous refusons à payer ce prix, est de ne pas accepter le pétrole.

Des voix: Oh, oh!

M. Bell: Attendez que le premier ministre Reagan entende ça.

M. l'Orateur: A l'ordre. Le député de York-Sud a la parole.

Une voix: Nous allons maintenant entendre la réaction du cheik Lewis.

L'AMÉNAGEMENT D'UN PIPE-LINE VERS MONTRÉAL—LA DEMANDE À L'OFFICE DE L'ÉNERGIE—LA QUESTION DU FINANCEMENT

M. David Lewis (York-Sud): Monsieur l'Orateur, j'aimerais bien que certains députés cessent de me louanger. J'aurais quelques autres questions à poser au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, au sujet du pipeline. Quand croit-il que l'on fera une demande à l'Office national de l'émergie au sujet du prolongement du pipe-line?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, il y a une chose que je promets au député, c'est de ne pas l'appeler un Àrabe aux yeux bleus.

Des voix: Oh. oh!

Une voix: Expliquez-vous.

Une voix: Quelle drôle de façon de dire les choses.

M. Macdonald (Rosedale): Monsieur l'Orateur, j'espère que la demande en question sera faite à l'Office national de l'énergie au début de l'an prochain. J'imagine que la meilleure façon de procéder serait de prolonger le pipeline jusqu'à la ligne de l'Interprovincial et que ce serait par conséquent cette compagnie qui ferait la demande.

M. Hees: Mettez-y quelques fleurs de rhétorique.

Des voix: Oh, oh!

M. Lewis: Monsieur l'Orateur, puis-je, à titre de Canadien aux yeux bleus . . .

Des voix: Bravo!

M. Lewis: Ma femme m'a dit que j'avais les yeux bleus.

Une voix: Comme c'est gentil!

Des voix: Oh, oh!

Une voix: Vous vous faites la cour gentiment tous les deux.

M. Hees: Oh David, vous êtes un trésor.

M. Crouse: Oh, mon chéri aux yeux bleus.

M. Bell: Cela devient anti-parlementaire. Vous devriez aller dans les coulisses.

M. Muir: Cela devient un peu dégoûtant. [M. Trudeau.] M. Lewis: Monsieur l'Orateur, le ministre nous dirait-il si les dispositions financières sont définitivement réglées et si le prolongement du pipe-line sera financé entièrement par l'Interprovincial ou si le gouvernement fédéral aura sa part des frais? Si le gouvernement fédéral participe au financement, aura-t-il une part dans le pipe-line?

M. Macdonald (Rosedale): Monsieur l'Orateur, les dispositions concernant le financement du pipe-line ne sont pas encore établies. En fait, c'est l'une des questions qui fait l'objet de discussions intensives à l'heure actuelle.

[Français]

LA POSSIBILITÉ D'UNE GARANTIE QUE LE PÉTROLE ARABE NE SERA PAS EXPORTÉ AUX ÉTATS-UNIS PAR LE CANADA

M. Gilbert Rondeau (Shefford): Monsieur le président, je désire poser une question à l'honorable ministre de l'énergie, qui nous reste, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources.

Étant donné que les pays arabes sont prêts à fournir tous les produits pétroliers dont le Canada a besoin, à la condition que ces produits ne soient pas exportés aux États-Unis, le Canada a-t-il l'intention de maintenir le refus de cette garantie aux pays arabes, face aux nouvelles réductions d'exportations des produits arabes vers le Canada à compter du 1^{er} janvier 1974?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, comme je l'ai mentionné à la Chambre il y a quelques jours, nous avons fait des enquêtes en Arabie Saoudite en vue de connaître son opinion et sa politique au sujet des exportations vers les États-Unis. Actuellement, nous n'avons pas encore exporté de produits pétroliers arabes vers les États-Unis, mais nous continuerons à y exporter des produits pétroliers en provenance des autres pays.

LE PROLONGEMENT DE L'OLÉODUC JUSQU'À MONTRÉAL—ON DEMANDE L'ASSURANCE QUE LE PRIX DE L'HUILE NE SERA PAS SUPÉRIEUR À CELUI DE L'HUILE BRUTE IMPORTÉE

M. Roch La Salle (Joliette): Monsieur le président, je désire poser une question supplémentaire.

M. l'Orateur: Je donne la parole à l'honorable député de Joliette.

M. La Salle: Monsieur le président, je désire poser une question supplémentaire au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources.

Étant donné que l'assurance de la construction d'un oléoduc est acquise, lors de ses négociations avec le gouvernement du Québec, le ministre a-t-il demandé l'assurance que les prix des produits pétroliers provenant de l'Ouest ne seraient pas supérieurs à ceux des produits venant de l'extérieur et, dans la négative, peut-il assurer que le Québec pourra obtenir des prix identiques à ceux des produits importés?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, nous avons discuté avec le gouvernement du Québec du prix du pétrole importé, et c'est une des principales questions à être résolues avant la construction d'un tel oléoduc.